
安检时间长通行慢
近日，董女士向本报夏令热

线反映，陆家嘴地铁站在18时左

右的高峰时段客流量很大，拥堵

现象严重。记者调查发现，在晚

高峰时，地铁工作人员会采取限

流措施，将铁栅栏设置成蛇形进

站布局，控制乘客进站时间，乘客

往往要排队20分钟左右才能通

过安检。董女士曾向相关部门反

映此事，希望能够在保障乘客安

全的前提下，有效“排堵”。

【地铁回应】暑运晚高峰时

段，  号线陆家嘴站受通勤客流

和旅游客流叠加影响，进站客流

上升约  %，且携带大件行李乘

客增多，客流集中进站口为车站

8、  号口。运营方在安检点前设

置蛇形通道，增加站厅内蓄客空

间；在进站闸机处增派工作人员、

志愿者等，维持现场秩序。陆家嘴

站晚高峰的安检排队等候时间目

前控制在 至8分钟。为进一步应

对可能的大客流突发情况，  号线

管理部已主动与公安紧密沟通协

商，在确保安全的前提下优化安

检流程，提升通行效率。

“板凳族”占道阻行
市民反映，乘坐地铁11号线

时，发现有个别乘客在车厢内坐

自带小板凳，妨碍通行，且存在安

全隐患，此现象大多出现在早晚

高峰时段。

8月2日8时，在11号线陈翔

公路站，记者看到车尾车厢内靠

近车门的位置，有3个乘客坐在

自带的小板凳上，一个人差不多

占据了两人的站立空间。当记者

问他们是否知道会影响他人时，

其中一人回应：“没有位子坐，就

自己带板凳啊，挡到人的话我会

让的。”一位老伯说，每次早上乘

坐11号线都会遇到这个问题，特

别是在南翔站和桃浦新村站。

“板凳族”产生的问题显而易

见，不仅多占车厢内的空间，而且

在客流拥挤时阻碍通行，易绊倒

其他乘客。

【地铁回应】目前《上海市轨

道交通管理条例》未对在车厢内

使用小板凳作出约束，不过从安

全和文明乘车的角度来说，上海

地铁不支持这种行为。对此，  

号线运营方会针对“板凳族”加

强宣传及劝阻。在郊区段车站，

客流高峰时将强化“请勿在车厢

使用小板凳”的广播宣传；在特

定时段，将安排志愿者在“板凳

族”较集中区段进入车厢巡视，

对使用小板凳乘客进行劝阻；在

  号线车厢内加贴“请勿使用小

板凳”的禁止标贴，提示乘客勿使

用小板凳。

站名英译是否准确
有乘客反映一些地铁站的英

译名存在问题。例如，在人民广

场站，现英译名为People’sSquare，

但没有the修饰People，就变成

“人们广场”了；在一大会址 ·黄陂

南路站，现英译名为Siteofthe

FirstCPC NationalCongress·

SouthHuangpiRoadStation，“ ·”

这个符号是英语表述里没有的，

有乘客建议改为SouthHuangpi

Road Station nearSite ofthe

FirstCPCNationalCongress。

【地铁回应】上海地铁的站

名英译，均按照上海市相关业务

部门审定的英文名执行，申通地

铁集团作为轨道交通运营企业根

据相关批复要求使用。

线路图张贴不合理
有乘客反映，地铁8号线车

厢内“运行线路示意图”张贴的位

置不合理，不方便查看站点和换

乘等信息。

8月2日，记者来到8号线车

厢内查看，看到线路运行示意图

张贴在车门上方。列车运行时，

乘客主要集中在座位附近，如果

想查看运行示意图，距离太远，还

会被扶手杆遮挡，难以看清。部

分8号线列车内没有电子显示

屏，纸质线路图看起来本来就费

劲，张贴位置不合理就更不方便

了。记者还发现，在座位上方的

视线最佳位置处，却贴着横条广

告，大小与列车运行图差不多。

站内工作人员表示，目前8

号线有新旧两种列车。旧列车由

于年代较久，无法加装电子显示

屏。8号线运行线路示意图的张

贴位置，考虑到乘客上下车时有

查看站点的需要，贴在门上抬头

就能看到。“现在接到乘客反馈，

会将这一情况向上级汇报。”对方

表示。

【地铁回应】上海地铁将根

据《城市轨道交通导向标识系统

设计规范》相关要求，通过车厢广

播、新线列车增设电子地图、电子

屏分屏显示等多种形式，加强运

营信息告知，并研究老旧车型的

电子屏更新改造工作。

纸质线路图字太小
近日，市民夏先生反映，地铁

站内提供的便民线路图字太小，

老年人看不清楚，希望字印得大

一些。“我78岁了，戴上眼镜也看

不清楚。”夏先生说。

在多个地铁站服务中心附

近，记者都看到了这种“上海轨道

交通示意图”。有些示意图放在

站外架子上，供乘客取阅。有些

放在服务中心内，询问工作人员

后可获取。

记者展开示意图，大约像一

块小方帕，上面的线路画得密密

麻麻，各条线路标记的站点字体

确实非常小，连年轻人看起来都

很吃力。

是否有更大字号的线路图？

多个站点工作人员表示，目前只

有这种线路图，“这已是最大号的

了”。也有工作人员称，更大号的

是英语版的。

【地铁回应】除了基础版便

民信息图外，地铁运营方接下来

将设计、制作不同版式、大小的便

民信息图，免费提供给乘客使用。

本报记者 任天宝 金旻矣
志愿者 周奕文 杨铭嘉

杜萱 张梦滑

家住奉贤区红旗港路88弄

酩悦都会的李女士反映，她住在

16层顶楼，自家厨房与电梯井共

墙，入住以来，长期忍受电梯低频

噪声的困扰。“‘嗡嗡嗡’的噪声不

管早晚都有，声音吵得没办法好

好休息。”李女士表示，维修人员

检查后发现，电梯未安装减振器，

导致她家与电梯井频繁共振，电

梯一运作就有低频噪声。

李女士于2022年10月入住

后，就发现了电梯低频噪声的问

题，电梯一运行，“嗡嗡嗡”之声不

绝于耳。分贝仪显示，李女士屋

内的低频噪声为三四十分贝。奇

怪的是，经她了解，小区内其他楼

栋的顶楼业主没有这个困扰。

李女士多次向物业、开发商

和电梯公司求助，始终解决不

了。她说，根据《民用建筑通用规

范》（编号为GB55031-2022）规

定：电梯井道和机房与有安静要求

的用房贴邻布置时，应采取隔

振、隔声措施。另外，《建筑环境通

用规范》（编号为GB55016-2021）

规定：建筑物外部噪声源传播至

主要功能房间室内的噪声限值，

昼间睡眠不得高于40dB（A），夜

间不得高于30dB（A）。

接到反映后，记者联系到小

区电梯维保单位“三菱电梯”。相

关负责人贺先生回应，经检测，这

台电梯噪声大小符合国标，没有

超标。关于电梯是否一定要安装

减振器，他称没有强制要求。

华润物业工作人员表示，今

年2月，开发商在电梯轿厢和机

房内都加装了隔音棉，但当事业

主反馈效果微弱。他透露，业主

李女士想加装电梯减振降噪装

置，这个诉求开发商暂未同意。

另一途径是做业主征询，动用维

修基金。“其他业主没有遇到李女

士的情况，估计很难征询通过。”

志愿者 桑艺曼 本报记者 夏韵
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给地铁“挑挑刺”促服务更便民

电梯运行产生低频噪声
家中“嗡嗡嗡”实在难受

记者调查
地铁，是大多数上海市民选择公共交通出

行的首选。炎炎盛夏，本报夏令热线接到不少
市民反映地铁需要改进的地方，其中包括“板

凳族”挡道、英译不规范、线路图张贴位置不合理、线路示意图字小等问题，
影响了乘坐地铁的便利度、舒适性。对此，本报记者进行了现场调查。

沈女士：闵行区吴泾镇塘湾

村的路灯出现故障，入夜天黑，

路上有不少电动自行车与机动

车辆通行，视线受碍，对在附近

产业园上夜班的居民出行影响

很大，希望尽快修复路灯。

缪先生：我是普陀区大渡河

路梅川一街坊居民，大渡河路上

的机非隔离带内摆放了盆栽的

花，司机驾车出入小区的视线会

被遮挡，有碍交通安全，希望管理

部门能将隔离带里的绿植拿掉。

高先生：虹口区宏苑小区

（同心路    弄）对面有一条俞

泾浦河。这里修建了一条装饰

灯带，点缀在河边墙上，晚上提

供照明。可能由于天气太热，灯

带的金属护套已经开裂，电线暴

露在外，容易引发安全问题，请

管理部门尽快修复。

王先生：徐汇区石龙路东泉

路口附近的公交车站都没有遮

阳棚，高温天乘客等车难熬，希

望在该处公交车站尽快设置遮

阳棚。

周先生：闵行区七宝镇水清

年华花园小区门口通道两侧，共

享单车像小山一样堆叠起来，导

致居民无法取用。夏季高温，居

民本想使用单车解决“最后一公

里”的问题，如今却只能无奈步

行，非常不便，该现象已持续一

周了，希望相关部门监督解决。

志愿者 张浩晨 董宁宁 周奕文

▲ 地铁8号
线车厢内，
线路图贴在
车门上方
杜萱 摄

▲“板凳族”
挡道
任天宝 摄


